

Lunes 24 de Septiembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199067> La reforma, insuficiente para transformar el sistema fiscal Jeanette Leyva Reus Pese a que la reforma fiscal no cumple con las expectativas que se tenían para llevar a cabo una verdadera transformación del sistema tributario mexicano, las calificadoras crediticias valoran que se haya iniciado el diálogo político, lo que servirá para lograr en el futuro un cambio completo al marco impositivo. En entrevistas por separado, los directores en México de las tres principales calificadoras, Standard & Poor's (S&P), Moody's Investors Service y Fitch Ratings, coincidieron en que la reforma hacendaria es un paso en la dirección correcta. De acuerdo con Víctor Manuel Herrera, director general en México de S&P, hacía tiempo que no teníamos reformas estructurales de ningún tipo y el diálogo político estuvo bastante disminuido en los últimos seis años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199068> Cayó en agosto 4.68% la inversión foránea: BMV (Ari Audi) En agosto, el saldo de la inversión extranjera en cartera cayó 4.17 por ciento, a 172 mil 71.6 millones de dólares, informó la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En lo que va del año, el balance es un incremento de 3.84 por ciento. En un comunicado, agregó que en el mercado accionario la cifra registró una contracción de 4.68 por ciento al ubicarse en 156 mil 935.77 millones de dólares. En ocho meses, el saldo es un ascenso de 1.75 por ciento. Apenas en mayo el saldo de la inversión extranjera en renta variable impuso un máximo histórico en 171 mil 140.26 millones de dólares. La Bolsa Mexicana de Valores atribuyó el ajuste anterior principalmente al comportamiento de las siguientes variables: -El mes pasado, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocedió 1.02 por ciento en términos de pesos y 1.99 por ciento de dólares. -En ese periodo, el tipo de cambio se depreció en 0.99 por ciento. Por su parte, el saldo de la inversión extranjera en el mercado de dinero avanzó 1.43 por ciento, a 15 mil 135.84 millones de dólares. En lo que va del año, el balance es un repunte de 32.03 por

ciento.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199184> Cayó la rentabilidad bancaria en el segundo trimestre Ari Audi En el segundo trimestre del año, los bancos en México mostraron menores niveles de rentabilidad que en el mismo periodo de 2006, aunque todavía adecuados, debido a la creación de mayores reservas y a menores ganancias por intermediación, afirmó un reporte sectorial publicado por Standard & Poor's. El informe destaca que el desempeño bancario en el periodo mencionado también muestra mayores índices de créditos vencidos en la cartera al consumo, especialmente en tarjetas de crédito, debido al rápido crecimiento de los préstamos y a la cartera que está madurando. "Esto es un acontecimiento natural del sistema bancario que ha experimentado un fuerte crecimiento y está tomando más riesgos a medida que penetra más en otros mercados", dijo la analista Angélica Bala. Sin embargo, agregó que estos índices de cartera vencida todavía están en línea con las pérdidas esperadas de los bancos y el retorno ajustado a riesgo aún es adecuado. Añadió que en lo que resta del año es probable que el sector bancario en México continúe registrando menor rentabilidad por las mismas razones, pero se espera que se mantenga en niveles adecuados para sus calificaciones

actuales.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199134> Fusiones y adquisiciones en Pymes, oportunidad de negocio Leticia Hernández Morón El dinamismo global de los grandes corporativos en las fusiones y adquisiciones se extenderá hacia empresas medianas. México no se quedará fuera de este proceso, al presentar oportunidades principalmente en los segmentos de agronegocios, industrial y hospitalario. Al arrancar operaciones en nuestro país en el servicio de consultoría en fusiones y adquisiciones, la transnacional de capital portugués, National Business Brokers (NBB), estima que existe en el país un universo de ocho mil empresas medianas, ubicadas en este rango por sus ventas de entre tres a 20 millones de dólares anuales. "La meta de NBB México es participar hasta en el 20 por ciento de ese universo", comentó Marco Gutiérrez, director general para México. Explicó que las empresas medianas replican comportamientos de los grandes conglomerados y "en México los fundamentales económicos dan la posibilidad de generar un mercado de este tipo en el que se promoverá la inversión directa aquí y en el extranjero y se facilitará la expansión de empresas locales en el exterior vía adquisiciones o mediante su colocación en bolsas extranjeras". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199137> Reforma fiscal empuja la calificación de Pemex Ari Audi / Redacción La aprobación de la reforma fiscal y los cambios al régimen fiscal de Petróleos Mexicanos realizados en el Congreso de la Unión en días pasados, propiciaron que la firma Fitch Ratings mejorara su calificación en moneda extranjera (F IDR) sobre la paraestatal, llevándola de "BBB-" a "BBB", y en moneda local (LC IDR) de "BBB" a "BBB+". Se trata del primer incremento en la calificación de Pemex que hace Fitch después de cinco años. Asimismo, Fitch Ratings ratificó las calificaciones en la escala nacional de "AAA(mex)" y, en combinación con estos cambios, puso las calificaciones en moneda extranjera y local en observación positiva. Los cambios en la calificación de Pemex se dieron después de que la firma elevara la calificación soberana de México en moneda extranjera a "BBB+" desde "BBB", y en moneda local, a "A-" desde "BBB+". La firma explicó que, dada su condición como una entidad petrolera regulada por el Estado, la calificación de Pemex en moneda extranjera permanece altamente ligada con la calificación soberana. Fitch calificó a Pemex un nivel por abajo de la calificación del país desde

2005.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199072> Desocupadas, un millón 740 mil personas La Tasa de Desocupación (TD) en agosto fue de 3.92 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), lo cual significa que en México hubo un millón 740 mil personas sin empleo. En los Indicadores Oportunos de Ocupación y Empleo, el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) establece que la TD de agosto significó una ligera recuperación de 0.03 puntos porcentuales en comparación con julio, cuando fue de 3.95. Pero en comparación con agosto de 2006, la TD fue menor en 0.11 por ciento, ya que en ese periodo ascendió a 4.03. Cifras corregidas por estacionalidad muestran que en agosto la TD fue de 3.59 por ciento, menor en 0.01 puntos porcentuales a la de julio. Con base en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), por sexo, la TD en los hombres disminuyó de 3.76 a 3.53 por ciento, mientras que la de las mujeres aumentó de 4.49 a 4.59 por ciento entre agosto de 2006 e igual mes de 2007.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199152> México no está preparado para el

seguro de desempleo Mariana Otero-Briz A pesar de la necesidad que hay de un seguro de desempleo nacional, que establezca el mercado laboral y represente un indicador más eficaz del número de personas sin trabajo, México no está preparado para aplicar este tipo de programas. Investigadores y analistas en la materia añadieron que poner en marcha un seguro de desempleo similar al de los países desarrollados, el cual se conforma con las aportaciones del gobierno, las empresas y los trabajadores, no es posible por motivos políticos y económicos. No obstante señalaron la importancia de contar con instrumentos de este tipo, que ya funcionan en otras naciones latinoamericanas, como Brasil, Chile y Argentina. Para Alfonso Bouzas, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), antes de desarrollar un seguro de desempleo es necesario realizar un cambio de rumbo de las políticas económicas, en el sentido de disminuir la dependencia del petróleo y de las

remesas.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199157> Crecen 8.7% las exportaciones agroalimentarias Durante el primer semestre, México realizó exportaciones agroalimentarias y pesqueras por ocho mil 112 millones de dólares, un incremento de 8.7 por ciento con respecto a igual periodo de 2006, cuando sumaron siete mil 466 millones. Según el Banco de México (Banxico), los productos de mayor exportación fueron la cerveza, con 16 por ciento del total colocado en el exterior; tomate, también con 16; tequila y mezcal, con 6; aguacate, 5; melón, sandía y papaya, con 4, y bovinos en pie, igual porcentaje. En un comunicado, la coordinadora general de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Blanca Villarelo, indicó que con Estados Unidos se lleva un avance de ventas superior a cinco mil 905 millones de dólares, un crecimiento de 9.4 por ciento con respecto a 2006, cuando ascendieron a cinco mil 397 millones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199160> Política energética de EU desencadenará alza en carnes Esther Arzate La política energética estadounidense para impulsar el uso de maíz en la producción de etanol causará una reducción en la oferta del grano, lo que a su vez ocasionará alzas en los precios de alimentos como las carnes rojas. México es el cliente número uno en carne de res de EU, con importaciones de 295 mil toneladas métricas en 2006, lo cual significa que padecerá el efecto del incremento en la producción de etanol como combustible carburante, en sustitución de las gasolinas, cuyos precios se han elevado por el repunte en la cotización internacional del petróleo. Chad Russell, director regional para México y República Dominicana de US Meat (asociación que representa a productores de ganado, empacadores de carne, procesadores, proveedores y compañías exportadoras de EU), admitió que el mayor uso de maíz en la producción de combustible afectará los precios de las carnes rojas, "pero no será tan dramático". Indicó que en el proceso de elaboración de etanol se aprovecha el remanente del grano como forraje de maíz para alimentar al ganado. En caso de que ése y otros factores como la paridad cambiaria afecten el comportamiento de los precios, los volúmenes de importación podrían contraerse,

aceptó.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199161> Tendencia alcista en precios del maíz (Esther Arzate / enviada) Lunes, 24 de septiembre de 2007 CHICAGO, EU, 23 de septiembre.- Los precios de los contratos a futuro de alimentos como la carne y el maíz mantendrán una tendencia al alza durante los siguientes meses, debido principalmente al crecimiento de la demanda en China, con motivo de las Olimpiadas en 2008, estimó Joe Carava, corredor especializado en commodities del Chicago Mercantile Exchange. Durante un recorrido por la Bolsa de Chicago, dijo que existe suficiente producción de maíz en el mundo, pero el comportamiento de los precios del grano dependerá también de la reducción en las tasas de interés que anunció recientemente la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. En Wisconsin, el director de Ventas y Marketing de la planta de etanol Badger State Ethanol, George Drewry, negó que el incremento de los precios del maíz se deba al aumento en su uso para producir ese combustible.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199073> En China, 23.7% de las reservas en dólares Hasta agosto, los bancos centrales del mundo poseían reservas denominadas en dólares por 6.23 billones, lo que significa un incremento de 19.97 por ciento con respecto a igual mes del año pasado, y representa 13.1 por ciento del valor de la economía mundial. La caída del dólar como moneda de reserva significaría un desplazamiento de trascendencia sobre la economía estadounidense y la moneda misma. Del total de las reservas en dólares del mundo, China cuenta con 23.7 por ciento al reportar su instituto monetario 1.48 billones. Japón sigue en la lista con un monto de reservas en dólares estadounidenses de 932 mil millones -equivalentes a 14.9 por ciento del total; a su vez, la eurozona está en el tercer lugar, ya que el Banco Central Europeo cuenta con 7.05 por ciento del total mundial con 439 mil 342 millones de dólares.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199074> Las reservas mundiales suman 6.23 bdd; equivalen a 13.1% del valor de la economía global Antonio Sandoval El dólar acumula 63 años fungiendo como moneda de reserva; el euro le gana terreno al reportar una apreciación de 53% desde 2002. Los bancos centrales del mundo tienen reservas al mes de agosto por un monto de 6.23 billones de dólares, lo que significa un incremento de 19.97 por ciento con respecto a igual mes del año pasado, y representan el 13.1 por ciento del valor de la economía mundial. La caída del dólar como moneda de reserva significaría un desplazamiento de trascendencia sobre la economía estadounidense y el dólar mismo. Del total de las reservas en dólares del mundo, China cuenta con el 23.7 por ciento al reportar su instituto monetario una cifra de 1.48 billones. Japón sigue en la lista con un monto de reservas en dólares estadounidenses por 932 mil millones, equivalentes a 14.9 por ciento del total; a su vez, la Eurozona está en el tercer lugar ya que el Banco Central Europeo cuenta con el 7.05 por ciento del total mundial por un monto de 439 mil 342 millones de dólares. Al cierre del viernes el euro cotizó en 1.39 dólares, lo que significa que la moneda estadounidense se ha depreciado 53.79 por ciento frente a la divisa común europea, desde que inició su operación.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199107> México y la India se aprestan para el fortalecimiento de su relación bilateral Marvella Colín Nuestro país mantiene un constante déficit comercial con dicha nación; se buscaría incrementar en 177% el intercambio al 2010. México y la India buscarán identificar áreas de oportunidad en materia de comercio, inversión y cooperación económica, y establecer un canal bilateral para trabajar de forma directa en temas que requieran de acción prioritaria para fortalecer la relación bilateral. En especial los gobiernos de ambos países han planteado que el comercio bilateral crezca 177 por ciento del presente año al 2010. En los primeros

siete meses de 2007 las exportaciones de México a la India sumaron 450.7 millones de dólares, lo cual indica un incremento de 23.2 por ciento, comparado con igual lapso del año anterior. En tanto que las importaciones provenientes del país asiático sumaron 673.5 millones de dólares, monto superior en 8.9 por ciento al observado en igual lapso de 2006. Es así que la balanza comercial de México con la India observó un déficit de 222.8 millones de dólares y significó una disminución de 11.7 por ciento, según cifras del Banco de México.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199114> Cierran bolsas de México y EU con ganancias Felipe Sánchez Al término de las operaciones del viernes los mercados accionarios de México y Estados Unidos concluyeron con ganancias, luego de que en la víspera habían experimentado tomas de utilidades. En México, el promedio de precios concluyó con un avance de 0.32 por ciento, con lo cual el índice se colocó en 30 mil 583.07 unidades. El alza se dio con un volumen de 460 millones de acciones, pero una gran mayoría corresponde a operaciones de paquete de la emisora Uscom B1. La cantidad de transacciones fue de 11 mil 711. Entre los títulos con mayores cambios, destacaron hacia arriba, los casos de Autlán que subió 5.71 por ciento, Ica 3.03, Peñoles 3.0, Oma 2.47 y Cicsa 2.08 por ciento. A la baja estuvieron entre las principales Gfnorte que perdió 2.31 por ciento, Gruma 2.19, Geo 2.11, Alsea 2.09 y Asur 1.88 por ciento. En tanto, las bolsas de Nueva York concluyeron también con utilidades; en la NYSE el promedio Dow Jones aumentó 0.39 por ciento, con lo que se colocó en 13 mil 820.19 unidades, mientras que el indicador S&P 500 subió 0.46 por ciento para quedar en mil 525.75 puntos. En la bolsa Nasdaq el incremento fue de 0.64 por ciento y con ello el Índice Composite se ubicó en dos mil 671.22 unidades. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811579> Busca Economía evitar alza de precios Lucero Almanza Ciudad de México (24 septiembre 2007).- El secretario de Economía, Eduardo Sojo, aseguró que la dependencia trabajará junto con la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), para evitar una escalada de precios y el abuso hacia los consumidores. Entrevistado en el marco del 2º Encuentro Internacional de Empresas Sociales, organizado por el Fonaes, el funcionario dijo que no hay razón para que aumenten los precios de los productos en la segunda mitad del 2007, aunque reconoció que el costo del pan ha incrementado 8 centavos en lo que va del año. "Vamos a estar cuidando que no se incrementen los precios. No hay ningún motivo absolutamente para que se aumenten los precios de ningún producto el resto del año", dijo. Explicó que en el caso del aumento en el precio del trigo y el pan las autoridades de Economía han sostenido reuniones con industriales de la cadena para analizar la situación.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811562> Prevé FMI más impacto de crisis en 2008 Madrid, España (24 septiembre 2007).- La mayor parte del impacto de la restricción global del crédito se sentirá en el 2008 y Estados Unidos será la economía más afectada, dijo este lunes el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Rodrigo Rato. El crecimiento económico mundial debería continuar elevado el año próximo, pero apunta a tasas inferiores a las del 2006 y el 2007, y los riesgos a la baja aumentarán a medida que se prolongue la turbulencia de los mercados financieros, dijo Rato en un seminario en Madrid. "La evolución de los mercados crediticios se está corrigiendo, pero lentamente, no estamos en una etapa de normalidad", dijo Rato, quien agregó que la mayoría de los países deberían tener capacidad para responder bien a las condiciones financieras.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811506> Instan a las Pymes a adherirse al IMPI Dolores Ortega Monterrey, México (24 septiembre 2007).- Para aprovechar los recursos que el Fondo Pyme 2007 ofrece a las micro, pequeñas y medianas empresas para el posicionamiento de sus marcas tanto individuales como colectivas, es necesario que primero existan y que estén debidamente registradas en el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), advirtieron especialistas. Gloria Isla, directora de la consultoría española en registro de marcas y patentes Clarke México, aseguró que una marca llega a valer más que los activos de la empresa, es parte del balance, garantiza calidad y distinción del producto o servicio en el mercado. "Por eso la obligación de que las empresas, no importa su tamaño, deben ser creativas y generarlas, así como también registrarlas en el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI)", recomendó. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811571> Suben precios 0.62% en septiembre Ciudad de México (24 septiembre 2007).- La inflación de México tuvo resultados mixtos en la primera mitad de septiembre con un aumento del 0.62 por ciento en el índice general, pero apenas un 0.13 por ciento en el subyacente de tendencia, dijo este lunes el banco central. El índice general superó el 0.45 por ciento esperado por el mercado, según el promedio de un sondeo entre 21 analistas, por aumentos en los precios de alimentos como tomate y plátano, según el reporte del Banco de México. Pero el subyacente, que elimina de su medición los precios de algunos productos volátiles como los alimentos, fue menor al aumento del 0.18 por ciento previsto en el sondeo. Con estas cifras, la inflación de México medida a tasa anual se desaceleró levemente a un 3.99 por ciento hasta la mitad de septiembre, desde el 4.03 por ciento en que estaba en agosto. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811466> Califican baja la inversión Dayna Meré Ciudad de México (24 septiembre 2007).- Los empresarios mexicanos invierten poco en sus empresas respecto a los países con los que compiten, lo que retrasará el incremento en la tasa de crecimiento de la economía. De acuerdo con cifras de Standard & Poor's, el promedio de inversión que registra México como porcentaje de su PIB es de 24 por ciento, por lo que es superado incluso por Colombia, con 27 por ciento; Costa Rica, 28, o Vietnam, con 33 por ciento. Obviamente queda detrás de España, con 31 por ciento; China, 44, e India, 29. Para Alfredo Coutiño, economista senior de Moody's Economy.com, ese 23 por ciento que registra México aún es insuficiente para crecer a una tasa de entre 5 y 6 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811558> Abre BMV con ganancias marginales Sandra Reyes Ciudad de México (24 septiembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias marginales en seguimiento de las bolsas estadounidenses y en espera del dato de inflación en México. Así, hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 605.35 unidades, un alza de 0.07 por ciento, es decir 14.63 unidades. En tanto, las bolsas estadounidenses registran un comportamiento mixto. El índice Dow Jones baja 0.06 por ciento, y el Nasdaq sube 0.16 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 4.6 millones de acciones con un importe de 155.8 millones de pesos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811555> Cotiza dólar menudeo a 11.03 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (24 septiembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba

10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.92 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811549/Toca euro nuevo récord frente al dólar Londres, Inglaterra \(24 septiembre 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811549/Toca_euro_nuevo_récord_frente_al_dólar_Londres,_Inglaterra_(24_septiembre_2007).).- El euro estableció este lunes un nuevo récord histórico frente al dólar, (1.4130 dólares por euro), con el billete verde aún penalizado por la preocupación por la economía estadounidense y la bajada anunciada de las tasas de interés en Estados Unidos. El euro mejoró así su anterior cotización de 1.4120 dólares del viernes, ante la mala andadura del billete verde debido a una conjunción de factores desfavorables. La Reserva Federal estadounidense (Fed) anunció la semana pasada una disminución de medio punto de porcentaje en las tasas de interés, en la esperanza de ayudar a la economía a superar las turbulencias de los mercados financieros y la crisis desencadenada por los préstamos hipotecarios de riesgo (subprimes). Sin embargo, esta bajada de las tasas de interés, situadas ahora en 4.75 por ciento, ha hecho menos atractivas las colocaciones en dólares que las realizadas en otras divisas, sobre todo en euros. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811548/Caen los petroprecios por débil tormenta Nueva York, Estados Unidos \(24 septiembre 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811548/Caen_los_petroprecios_por_débil_tormenta_Nueva_York,_Estados_Unidos_(24_septiembre_2007).).- El crudo para entrega a término bajó este lunes, al disiparse una depresión tropical en el Golfo de México sin causar daños a la infraestructura de petróleo o gas natural. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en noviembre bajó 0.58 dólares y llegó a 81.04 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. El crudo Brent del Mar del Norte para entrega en noviembre bajó 0.78 dólares y llegó a 78.52 dólares el barril en el mercado ICE de Londres. Una depresión tropical que algunos temían podría convertirse en una tormenta devastadora que podría causar daños a instalaciones petroleras y de gas natural, se debilitó durante el fin de semana. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60244.html> Las empresas de familia dominan mercado, dicen Aída Ulloa Las empresas familiares suman dos tercios de todos los negocios mundiales, son más de la mitad de las empresas más grandes y más de la mitad tienen operaciones públicas. En México los negocios familiares son de los más innovadores y profesionales de todo el mundo, asegura John Davis, especialista en empresas familiares. John Davis es socio, fundador y vicepresidente del Instituto Owner Managed Business y está a cargo del programa de formación ejecutiva de Harvard Business School, &ldquo;Familias en el negocio: de generación en generación&rdquo;. También es coautor del libro Generación en generación: ciclos de vida de las empresas familiares, publicado por la editorial Harvard Business School Press. El experto asegura que a los empresarios mexicanos les hace falta decisión para salir adelante, dejar de mirar lo que no tienen y comenzar a valorar lo que sí hacen y tienen. &ldquo;En México tienen muchos ejemplos loables como Cemex y Bimbo, es por ello que deben atreverse a dar más, a salir de su tierra y buscar más campos de oportunidad, de aprendizaje y de innovación que al final eso es lo que más dice de una marca, el no tener miedo al cambio y mantenerse actualizada. &ldquo;Estamos en un mundo cada vez más globalizado y es por ello que las empresas deben mantenerse competitivas y no hacerse pequeñas cuando ven a un gigante acercarse&rdquo;, destaca.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60233.html> Necesario evitar riesgos inflacionarios Fernando Pedrero &bull; El presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González, reconoció que existe preocupación entre los empresarios, porque la inflación se dispare, por lo que alertó al Banco de México para que vigile el comportamiento de esta variable, a fin de evitar regresar a épocas de crisis como las experimentadas en los años 80 y 90. &ldquo;Hay que tener mucho cuidado con la inflación y estar muy pendientes; existe mucha tensión y presión y hay que encontrar la manera de absorberla, porque no queremos regresar a las épocas de crisis que ya vivimos en los años 82, 88 y 94; sería desastroso regresar a esto, y hay que cuidar la inflación y que no se salga de los límites marcados por el Banco de México&rdquo;. En entrevista con EL UNIVERSAL, el empresario comentó que los incrementos que observan algunos productos básicos como el jitomate, el pan blanco y el pollo, impulsados por el alza en insumos como la electricidad y granos, podrían acentuarse con el aumento al precio de la gasolina aprobado en el Congreso de la Unión como parte de la reforma fiscal. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60243.html> La producción de etanol no es la única causa de alza en precio de maíz, afirman Manuel Lombera Martínez MONROE, Wisconsin.&mdash; El incremento en la producción de etanol no es la única causa de la escalada de precios del maíz amarillo en Estados Unidos, informó George Drewry, director de ventas y mercadotecnia de la planta productora de etanol Badger State Ethanol en Wisconsin. El directivo dio razones distintas a las de la Secretaría de Economía en torno al origen de la crisis de precios de la tortilla en nuestro país. &ldquo;Hay un mal entendido sobre las causas del incremento en los precios del maíz amarillo&rdquo;, alertó George Drewry. Los costos del transporte, las sequías, las especulaciones en el mercado de valores y el precio del gas natural también incrementan los precios del maíz amarillo en Estados Unidos, además de la demanda por etanol, dijo. Según la Secretaría de Economía, el incremento en los precios de la tortilla se debió al alza en la demanda de maíz para producir etanol en Estados Unidos. El grano se utiliza en nuestro país para alimentar al ganado, pero al subir el precio, se prefirió utilizar maíz blanco como forraje. La mayor demanda de maíz blanco, principal insumo de la tortilla, incrementó los precios de este bien de consumo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60249.html> Estará atento el mercado al dato de la inflación interna Ricardo Jiménez Los mercados financieros estarán atentos a las noticias económicas que se generen tanto en el contexto nacional como en el país vecino del norte, ya que habrá información importante como el reporte de la inflación interna correspondiente a la primera quincena de septiembre, donde se espera un crecimiento de alrededor de 0.51%, mientras la inflación subyacente al mismo periodo mostrará un aumento de 0.18%, estos niveles se consideran como aceptables, aunque de salir por arriba de las estimaciones de los analistas podría generar altibajos en las tasas de interés y tipo de cambio. Asimismo, en Estados Unidos se darán a conocer datos sobre salientes como la confianza en el consumidor, demanda de bienes duraderos, PIB final para el segundo trimestre del 2007, ventas de casas nuevas, índice de manufacturas de Chicago, ingreso y consumo personal, y gastos de construcción. Es importante ver el comportamiento de estos indicadores pues de la evolución de estas variables, la Reserva Federal tendría más elementos para decidir si en la próxima reunión prevista para el 31 de octubre del 2007,

sigue con la baja de tasas, como la inició en la pasada junta al reducirla 50 puntos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60250.html> Barreras a países pobres: OMC Por Raphael Minder en Manila Es probable que la proliferación de acuerdos sobre estándares &ldquo;verdes&rdquo; y de otro tipo de productos entre grandes cadenas minoristas occidentales y grupos de consumo genere una nueva rencilla con países en vías de desarrollo, los cuales temen la imposición de nuevas barreras a sus exportaciones, de acuerdo con el presidente de la Organización Mundial del Comercio. &ldquo;Ciertamente los países en vías de desarrollo están comenzando a tener dificultades y este asunto de los estándares se está convirtiendo en un verdadero problema&rdquo;, dijo Pascal Lamy en una entrevista con el Financial Times. Estos temores podrían incluso impulsar a los países en vías de desarrollo a buscar establecer una nueva legislación que rijan los estándares de seguridad acordados en privado, lo que generaría negociaciones comerciales más difíciles y prolongadas. &ldquo;Sin embargo, para cambiar o actualizar las normas de la OMC, es necesario un mandato&rdquo;, señaló el funcionario. &ldquo;La tendencia de algunos será decir que tenemos un problema y la de otros no. El tiempo necesario para establecer una negociación puede ser parte de nuestra lenta naturaleza&rdquo;. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-24-45239> Cete mismo día, en 7.10%; asimila cifra inflación MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes a 7.10%, en un mercado que asimilaba las cifras divulgadas de los precios al consumidor de la primera mitad de septiembre. La inflación creció 0.62% en la primera quincena de septiembre por un incremento en las frutas y verduras, dijo el lunes el Banco de México (central), por arriba de lo esperado por el mercado. Sin embargo, la inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina la volatilidad, fue de 0.13% en el periodo, mejor al promedio estimado por analistas consultados por Reuters. El viernes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.25%, según cifras del banco central. El Banco de México el viernes en su comunicado de política monetario generó cierta incertidumbre en los mercados financieros, al señalar que las presiones sobre la inflación habían aumentado, en especial por el lado de los alimentos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-24-45229> Sube inflación en primera quincena de septiembre La inflación, medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), resultó de 0.62 por ciento en la primera quincena de septiembre, debido al incremento en los precios de frutas y verduras y de algunos bienes y servicios administrados. La inflación anual se desaceleró a 3.99% desde el 4.03% hasta agosto. El Banco de México (Banxico) informó que los productos que aumentaron sus precios en dicho periodo fueron el jitomate, primaria, secundaria, preparatoria, leche pasteurizada y fresca, plátanos, gasolina de bajo octanaje y pre primaria. El banco central precisó que en los primeros 15 días de septiembre, la inflación subyacente presentó una variación al alza de 0.13 por ciento, mientras que para igual periodo del año pasado el incremento fue de 0.22 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-24-45225> Sube TIEE a 28 días; se coloca en 7.6798% En el Diario Oficial de la Federación informó que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días se ubica en 7.6798%, 0.0020 puntos porcentuales más respecto al cierre del viernes. Dichas tasas, explicó, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del NorNorte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-24-45216> Lograr acuerdos, gran fortaleza para México El consenso amplio que existe en el país sobre los cambios que requieren los ejes macroeconómicos es ahora la gran fortaleza de México, asegura el Banco Mundial. &ldquo;Las consultas sobre las reformas estructurales han terminado bien en una aprobación del Congreso, porque en México existe un consenso amplio, que no significa que están de acuerdo en todos los aspectos, sobre las grandes orientaciones macroeconómicas, y creo que es una fortaleza de México&rdquo;, destaca. Entrevistado por El Economista, el director para México y Colombia del Banco Mundial, Axel von Trotsenburg, afirma que el contexto de la transición ha favorecido también la aprobación de las reformas. &ldquo;Sin negociación, sería imposible y el único lapso en el que se pueden hacer grandes cambios estructurales es en una etapa de transición&rdquo;, comenta. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/24/index.php?section=economia&article=022n1eco> En el sistema financiero aumentan 149% las operaciones preocupantes Juan Antonio Zúñiga Los reportes sobre operaciones &ldquo;preocupantes&rdquo;, que podrían estar relacionadas con lavado de dinero, registraron un incremento de 149 por ciento en los primeros ocho meses de este año, respecto a los recibidos en todo 2006. Informes recientes de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda, encargada de recibir, analizar y dar seguimiento a grandes transacciones que se apartan de la normalidad, señalan que los reportes &ldquo;preocupantes&rdquo;, que corresponden a operaciones financieras &ldquo;en que se ve involucrado algún directivo, funcionario, empleado o apoderado legal del sujeto obligado&rdquo;, o sea de alguna de las 2 mil 498 instituciones financieras obligadas a proporcionar información, se elevaron de 190 en todo el año pasado a 474 entre enero y agosto de 2007. Incluso, el número de reportes &ldquo;preocupantes&rdquo; analizados por la UIF, en sólo ocho meses de 2007, rebasa al de 455 de que se tuvo conocimiento durante los tres años precedentes y se mantiene en ascenso. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/24/index.php?section=sociedad&article=044n1soc> Se defenderá en San Lázaro aumento al presupuesto para el agro en 2008: CNC (Matilde Pérez U.) Dada la reducción de 7.1 por ciento para el presupuesto del sector rural, la Confederación Nacional Campesina (CNC) acordó iniciar movilizaciones en la Cámara de Diputados en defensa del incremento al presupuesto para el agro en 2008. No es justo que en el año de la total apertura comercial &ndash;la eliminación de los aranceles a las importaciones de maíz, frijol, azúcar y leche en polvo&ndash;, se resten recursos a los programas para el campo. &ldquo;El gobierno de Felipe Calderón es incomprensible, pues a unos meses del plazo fijado en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) de la apertura total, propone reducción de 3.4 y 3.7 por ciento a los presupuestos para el próximo año a las secretarías de Agricultura, Ganadería, Recursos Naturales, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y la Reforma Agraria (SRA), respectivamente&rdquo;.